一般社団法人 社会福祉経営全国会議

コロナ・実態・事例ニュース



2021年9月2日発行 (No. 7) 連絡先/〒543-0045 大阪市天王寺区寺田町 2-5-6-902 電話 06-6772-1360 Fax06-6772-1376 Eメール/jimukyoku1@f-zenkoku.net

コロナによる現場の実態・事例を緊急募集!

さっそくお寄せいただいた声をご紹介します!

高齢のデイ利用者さん | 名の方が陽性になら れ、2週間の休業となりました。濃厚接触者とな る可能性の高いご利用者(保健所の調査による 濃厚接触者の特定は発生から5日後でした) は、他のサービスの代替も難しく、ご家族からは 「日銭で稼いでいるのでデイがなければ困る」と いう本当に切実な声もありました。また、別の濃 厚接触者の方は、すでに同法人のショートステイ を利用中でした。認知症状もおありの方で、ご自 宅にこのまま帰るのも難しい方です。ショートで は毎日、その方に対して抗原検査をして、その日 その日の陰性を確かめながら緊張の介護を続 けました。今も毎日、法人内のどこかの事業所で 「濃厚接触者にあたるかもしれない」利用者さん や職員がうまれています。「かもしれない」という のは、保健所の機能が完全にパンクしていて、濃 厚接触者の特定すらすぐには出来ない状態が 続いているのです。まったく光は見えていません。 (京都·高齢)

●「コロナ感染爆発!今、福祉の現場で何が 起きているのか!事例募集中!」 書き込みフォーム

https://forms.gle/M44xvT4iMxVHujzDA



コロナの感染対策で、職員の超過勤務 が増えています。具体的には、園内の 消毒(使用したところやよく触るとこ ろ)、食事時間の介助(子どもが自分 でしていた盛り付けや配膳を大人が行 っている)、外門までの送り迎え(県を またぐ移動を行ったり、日常的な交流 が無い方が送迎する場合)、保護者へ の注意喚起(園の対策を変更した時に 各世帯に説明する)など、保育ではな い業務が増え労働密度が上がってい ます。少しの時間なら職員が自主的に 行ってくれますが、超過勤務が増えてい ます。保育士資格を持つ人員が増えれ ば助かりますが、資格がない人でもよ いので増員を願っています。 (岡山・保育園)

先日、園児の父が感染し、母と子どもが濃厚接触者になりました。母は、「保健所からは、PCR検査は | 回目のみで、症状が出ない限り2回目の検査は行わず、 14日間自宅待機したら仕事に復帰してよい」と言われていました。このご家族の場合、父が発症後4日目に行われた | 回目のPCR検査では陰性、発症後10日目に自ら行ったPCR検査でも陰性で、15日目以降は、子どもも登園を再開することになっていました。しかし、父の発症後13日目に母が発熱し、翌日のPCR検査で陽性が判明しました。今回は、母に症状が現れたため感染を認知出来ましたが、無症状だったら確実に園内に持ち込まれていたと思います。保健所が、2回の検査をしないことが危険であると思いますし、自治体によって対応が異なることもおかしいです。濃厚接触者が保育園等の利用を再開する場合は、2回目のPCR検査を登園前日にして欲しいと思います。

抗原検査キットについて、保育園への配布が可能になったことを担当課に確認したところ、以下の説明を受け、抗原検査キットの配布はしないとの回答を受けました。「抗原検査キッドは、症状がある職員に使用するもので、症状があれば受診を勧めることになっているから必要ない。また、陽性でも陰性でも病院に受診してもらうことになっているから必要ない。30度以下で保存することや使用後は医療廃棄物になるので貰っても困る園がある。」との内容でした。また、「現在のところは、症状があり病院に行けば PCR 検査を受けることができるので必要ない。」とも言われました。一理あるとは思いますが、私たちは毎日「うつす不安」と「もらう不安」を感じながら働いています。それらの不安が払拭されれば、精神的にも安定した状態で仕事ができると思います。どうか、保育園職員にも定期的な検査が受けられるようにしてください。(岡山・保育園)

●9/10 事前学習会・9/22 政府交渉ともにオンライ ン (zoom)

●開催日

- ・9/10 事前学習会:9月 10日(金)10:00~12:00 ワクチン接種の状況把握 アンケートの結果報告、 要望内容の説明と交渉に 向けた意見交換
- ・9/22 政府交渉: 9月22 日(水) 13:00~15:00 厚労省各部局・内閣府
- ●要望書:「新型コロナウイルス感染症対策にかかる緊急要望書」

申込フォーム

https://forms.gle/4Uqw SCLFndeE5VY97





コロナ対策についても、全ての国 民が等しく大切にされることを っています。自治体によって対 責なることを、自治体の だしても良いのでしょう? だちは、等しく日本の国民障しい たちは、等しく日本のと保障しいと思います。 そのために、 しいと思います。そのために、 しいと思います。 をが、安心して働けるように、 題 期的な PCR 検査の実施を強 求めます。(岡山・保育園)